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一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 次呂久　成崇（社民・社大・結連合） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 自衛隊の島嶼配備について、11月議会で我が会派の亀濱議員の「宮古島市議会の総務
財政委員会で宮古島市の千代田へ陸自配備の反対と騒音についての訴えという２件の
陳情が可決されていることについて、住民にきちんと説明できていないものについては配
備を進めていくのはやめるべきだと県当局が防衛局に具体的な申し入れをしていただき
たい」という質問に対し、「きちんとした地元の理解と協力が得られるということが絶対必要
だというふうに考えている。県からも沖縄防衛局に対して申し伝えたい。」と答弁しました。
その後の取り組みについて伺います。

(2) ３月13日に石垣島に軍事基地をつくらせない市民連絡会が防衛省沖縄防衛局を訪れ、
自衛隊配備に向けた諸手続を中止するよう要請した際、「候補地周辺の４公民館の反対
や地元住民の理解を得ないまま、配備を進めることがあるか」という質問書に対し、沖縄防
衛局は「配備自体について地元の同意は必要ない」と説明しました。住民の意思を無視し
て手続を進めることは地方自治、住民自治の侵害で到底容認できないと考えるが知事の
見解を伺います。

2 離島振興について

(1) 離島航路運航安定化支援事業について、波照間航路の新造船建設の進捗状況につい
て伺います。

(2) 昨年の11月に第一航空の担当者から運休している那覇－粟国路線の運航再開について
担当者からスケジュール等の説明があったようだが、石垣－波照間・多良間路線の運航
再開の進捗状況について今後の見通しについて伺います。

(3) 日台漁業協定の取り組みと沖縄漁業基金について

ｱ 八重山北方海域に設定された日台共同利用の三角水域の操業ルールの改善等の取り
組みについて伺います。

ｲ 沖縄漁業基金を効果的に実施するため当該公益法人に設置された沖縄漁業基金事業
検討委員会において、八重山地域などの漁業者からの要望等を踏まえ、改善策等の検
討を行っているということだが具体的な取り組みについて伺います。

(4) 石垣漁港内の外灯・陸電供給システム設置について

ｱ 石垣漁港では、近年マグロはえ縄漁に加えマグロ集魚灯漁に従事する大型漁船がふ
え、特に４月から６月のクロマグロ漁の最盛期は、モズク漁の最盛期とも重なることから、
夜明け前の早朝から水揚げ作業をしなければならない状況である。現状は漁港内に外
灯が極端に少なく暗いため、自船のエンジンによる発電で照明を点灯し着岸作業等を
行っているが光量が限られており非常に危険である。また、冷凍機や冷海水循環装置を
装備した船舶も増加し、停泊時に装置稼働に必要な電気を自船のエンジンによる発電
で賄っており、騒音や排気ガスによる環境への負荷、燃料の消費量増加による漁業者
への経済的負担も重くのしかかっており、外灯と合わせて陸電供給システムは必要不可
欠と考えます。そのことを踏まえ、石垣漁港における漁港内の外灯・陸電供給システムの
設置状況、今後の整備予定について伺います。

ｲ 漁業船舶が増加していることから、漁港内倉庫の不足や老朽化している造船場の改修
等による施設整備計画について伺います。

(5) 県立高等学校の寄宿舎建設について

ｱ 今年の２月に修正検討の結果を得て、１人当たりの面積を7.8平方メートルまで広げるこ
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とが可能だという結果を学校に報告・説明していくということであったが進捗状況と今後
のスケジュール等について伺います。

ｲ 寄宿舎に入寮している離島出身者の生徒がインフルエンザ等の感染症と診断された場
合、また感染の疑いがある場合の対応と現状について伺います。

(6) 県立図書館八重山分館について

ｱ 2012年（平成24年）３月31日に閉館したが、蔵書の保管状況並びに同館の管理状況に
ついて伺います。

ｲ 今後の蔵書の取り扱いと今後の分館の管理・活用等について伺います。

3 教職員の長時間勤務実態調査について

(1) 県立学校に勤務する教職員の長時間勤務実態調査についてどのような結果だったの
か、また今後の対応について伺います。

(2) 県内の幼・小中学校の教職員の長時間勤務も深刻で、特に精神疾患や妊娠に起因する
疾病による病休者が全国でも飛び抜けて多い状況である。県内各市町村と連携して幼・
小中学校の教職員の長時間勤務の実態調査を実施し、県や市町村予算での教員増や
部活指導の外部活用など教職員の負担を軽減する対策が必要だと思いますが、見解を
伺います。

4 沖縄県立農業大学校について

(1) 設置学科と定員数及び現在の学生数について伺います。

(2) 昭和54年に設立してから37年が経過しており、施設や寮の老朽化が著しく寮生活にも支
障を来している。設立当時の周辺環境も大きく変化し、作物や動物の実習管理・資格取
得の実習等には影響がないのか、また施設改修や移転も含めた今後の方向性・計画等
について伺います。

5 新県立八重山病院の建設状況について

(1) 進捗状況について伺います。

(2) 従来の県道石垣空港線について、新病院主入り口への市街地側より右折ができる設計
でした。しかし、新病院の隣接地に新石垣市庁舎の移転が決定し、市道旧空港跡地線の
設置が計画され、石垣空港線の新たな設計にて新病院主入り口への中央分離帯設置が
予定されていますが経緯について伺います。

(3) 北部地域及び離島緊急医師確保対策基金について伺います。

6 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 比嘉　瑞己（日本共産党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県アジア経済戦略構想について

(1) 成長著しいアジアの活力を取り込む「沖縄県アジア経済戦略構想」は、沖縄の自立型経
済を構築する上で重要である。重点政策である物流拠点機能の推進について問う。

(2) 遊休化している那覇軍港や那覇空港周辺の自衛隊駐屯地を早期返還させ、地主の合意
のもとで活用すべきである。見解を問う。

2 宮古・石垣島への自衛隊配備について

(1) 自衛隊配備計画の詳細について

(2) 配備計画に伴う自然環境への影響について

(3) 領土問題については、日中両国間の対立や緊張を高めることがないように、歴史的事実
と国際法にのっとり、冷静かつ平和的な外交交渉で解決を図るべきである。見解を問う。

3 渡名喜村振興について

(1) 米軍射爆演習と沖防波堤の災害復旧工事について

(2) 渡名喜漁港の環境整備事業推進について

(3) 渡名喜村振興のための新港整備について

4 久米島町振興について

(1) 那覇―渡名喜―久米島航路の代船建造支援について

(2) 久米島高校の教員不足の影響について

5 子育て支援について

(1) 待機児童数の年齢別内訳と対策について

(2) 病児・病後児保育の拡充について

6 障害者支援について
　那覇市に知的障害児のための特別支援学校が開校される。児童、保護者、関係者の声が
反映された学校とするべきである。県の取り組みを問う。

7 平和行政について
　沖縄県立第三高等女学校「なごらん学徒隊」の伝承について

8 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 当山　勝利（社民・社大・結連合） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 産業振興について

(1) ものづくりについて

ｱ 県は科学技術振興から商品化の支援、さらに販路開拓に至るまでさまざまな施策を展
開しているが、ものづくりにおける成果を伺う。

ｲ 企業間の連携、企業のニーズと研究機関のシーズとのマッチング、さらには企業のブ
レークスルーを促す技術的な支援についての現状とそれに対する所見を伺う。

ｳ 企画部と商工労働部とのものづくりにおける役割分担について伺う。また、分けることに
よるメリット・デメリットについて伺う。

ｴ 知的財産権の保護、利活用の取り組みについて伺う。

(2) 県産品の国内外への販路拡大・販売促進について

ｱ 県産品の国内外への品目別輸出量、金額について伺う。また、今後の方向性について
伺う。

(3) 伝統工芸について

ｱ 沖縄県の工芸産業の生産額、従業者数、事業所数の現状とピーク時との比較、また、そ
れらに対する所見を伺う。

ｲ 伝統工芸産業界における課題と解決するための施策について伺う。

ｳ 伝統的工芸品産業の振興に関する法律に基づく伝統的工芸品や沖縄県伝統工芸産
業振興条例に基づく伝統工芸品之証に何らかの理由により指定されない伝統工芸への
対策をするべきと思われるが、県の取り組みついて伺う。

ｴ 沖縄県工芸振興センターの役割と体制、そして沖縄工芸産業振興拠点施設（仮称）の
役割と体制について伺う。

2 土木行政について

(1) 沖縄都市モノレール延長の進捗状況並びに平成31年春ごろの開業見込みについて伺
う。

(2) 那覇港浦添埠頭の整備における進捗状況と今後の予定について伺う。

3 教育行政について

(1) 大学進学の進学率並びに大学入試センター試験の志願率が低いが所見と取り組みにつ
いて伺う。

(2) 教職員の残業の多さが問題となっているが、どのように改善していくのか伺う。

4 警察行政について

(1) 平成28年度の刑法犯検挙・補導人数のうち少年の占める割合が全国ワーストであった
が、刑法犯で検挙・補導された少年の人数自体は過去10年で最少となっており、不良行
為で補導された少年の人数も過去４年間減少し、平成25年度と比べると平成28年度は３
分の１以下になっている。これまでの取り組み及び所見を伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 平良　昭一（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 子供の貧困問題について

ｱ 悪循環の解消の手段について伺う。

ｲ 沖縄振興開発金融公庫教育特例貸付制度について伺う。

(2) 沖縄県アジア経済戦略構想推進計画の進捗状況について

(3) 沖縄県の雇用状況について

ｱ 県内求人倍率について伺う。

ｲ ミスマッチの課題について伺う。

(4) 今後の沖縄経済の発展の可能性について

(5) 国際物流拠点産業集積計画の実施状況について

(6) 国家戦略特区の活用について

(7) 辺野古差しとめ提訴について

(8) 辺野古新基地建設石材投下の問題点について

(9) 伊江島米軍基地内にある慰霊祭のあり方について

2 観光振興について

(1) 古民家を活用した観光振興推進について

(2) 教育民泊の指針について

(3) 那覇～北部高速艇導入について

(4) ヤンバル世界遺産登録について

ｱ 国立公園の観光・保護の両立について伺う。

ｲ 奄美群島国立公園との連携について伺う。

(5) クルーズ客への白タク行為について

3 環境行政について

(1) 経済産業省の核ごみ処分説明会について

(2) 沖縄市サッカー場汚染対策について

4 北部振興について

(1) 高速道延長について

(2) 伊平屋空港整備について

(3) 北部地区の基幹病院整備について

5 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 渡久地　修（日本共産党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 北部訓練場の一部返還と高江ヘリパッド建設について

(2) 今回の裁判とこの間の裁判の関係について

(3) 「和解」について

(4) 前知事が承認の際に出した留意事項について

(5) 名護漁協が漁業権一部放棄したことをもって、知事の変更免許は要らないと国が主張し
ていることについて

(6) 沖縄防衛局が岩礁破砕許可を県知事から受けずに工事を強行していることについて

2 普天間基地の運用停止と閉鎖撤去について

(1) 普天間基地の返還について

ｱ いつの間にか県内移設が条件になったことについて

ｲ アメリカ会計検査院（ＧＡＯ）の報告書について

ｳ 米軍が民間空港を使用する危険性について

(2) 普天間基地の５年以内の運用停止について

ｱ ５年以内の運用停止は政府の県民への約束ではないか。

ｲ 運用停止の期限は何年何月になるか。

ｳ ５年以内の運用停止を求めた全会一致の県議会決議への見解と県の取り組みについ
て

ｴ 期限の月の月末を最終日とするとあと何日か。カウントダウンの表示板、残暦板を設置
すべきではないか。

3 国民健康保険税について

(1) 国保を運営している市町村の負担実態について

(2) 県内の国保加入世帯の負担実態について

(3) 前期高齢者の算定での国の制度設計によって沖縄が極端な打撃を受けていることにつ
いて

4 ハワイに収容され沖縄戦での捕虜の実態解明と遺骨の帰還について

5 首里のまちづくりについて

(1) 首里当蔵の県住宅供給公社住宅の移転に伴う跡地は、国指定史跡「伊江殿内庭園」の
復元整備とあわせて、城下町にふさわしい地元の意見を取り入れたものにすること

(2) 首里城周辺の交通渋滞緩和の緊急対策と1200万観光客を見据えた抜本的な対策につ
いて

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 宮城　一郎（社民・社大・結連合） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県公安委員会について

(1) 沖縄県公安委員会ホームページに掲載の「沖縄県公安委員会定例会議の開催状況」に
ついて

ｱ 平成28年中の「定例会の開催状況」42回のホームページ公開日を伺う。定例会開催
後、平均的に何日後の公開となっているのか伺う。

ｲ また、この平均的な公開所要日数から大きく遅滞した公開日があれば御紹介いただきた
い。

(2) 沖縄県公安委員の選任について

ｱ 沖縄県公安委員の選任に際し、必要な手続、流れを伺う。

ｲ 沖縄県公安委員の選任に際し、委員に求められる資質などの基準、条件はどのようなも
のか伺う。

2 ＳＡＣＯ合意（沖縄に関する特別行動委員会・最終報告）について
　立て続けに起こっている嘉手納基地でのパラシュート降下訓練、同旧海軍駐機場の使用
など、ＳＡＣＯ合意に違反する行為について

(1) 新駐機場整備にかかった費用とその負担はどこが負ったのか伺う。

(2) 違反行為発生以後、米軍と日本政府においてＳＡＣＯ合意解釈の食い違いが見られた
が、ここに至って政府は閣議決定で旧海軍駐機場の使用については継続使用を認めると
変遷した。県の考えを伺う。

(3) 津堅島訓練場水域で行われたパラシュート降下訓練について政府は、「読谷補助飛行場
で行われていたパラシュート訓練を伊江島に移転する。」とし、ＳＡＣＯ合意違反に当たら
ないとする閣議決定をした。嘉手納を含めて読谷補助飛行場以外のパラシュート訓練は
違反に当たらないと解釈すべきか。県の考えを伺う。

(4) 知事は就任以来、普天間基地の辺野古移設を除いて、ＳＡＣＯ合意の着実な実施を求め
る立場と理解しているが、上述のように刻々と変わる、あるいは歪曲される合意内容を鑑
みて、ＳＡＣＯ合意はこだわるに値するものとお考えか。

3 キャンプ・シュワブ内、Ｋ９護岸の基礎工事着工について

(1) 県漁業調整規則、公有水面埋立法、埋立承認の際の留意事項等の観点から、Ｋ９護岸
の基礎工事着工における問題点を伺う。

(2) Ｋ９護岸基礎工事に使用される石材の洗浄について、洗浄が行われる場所、方法（回数、
水量、時間等）は、埋立願書及び環境影響評価書での計画と、その履行状況をどのよう
に把握しているか伺う。また、洗浄場所における洗浄処理能力についてもあわせて伺う。

4 県天然記念物宮古馬の保存の取り組みについて

(1) 宮古馬保存の取り組みについて現状と、沖縄県のかかわり方を伺う。

5 沖縄福建友好県省締結20周年記念事業について

(1) 事業の概要を伺う。

(2) 事業の目的、期待される効果、今後の展望について伺う。

6 クルーズ船客への白タク行為について

(1) 白タク行為の仕組み、流れについて、県の把握するところを伺う。
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(2) ６月８日、逮捕にまで至った事案について県の把握するところを伺う。

(3) 関係するとされる旅行会社は、観光庁長官の認可業者か。または、沖縄県知事の認可
か。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第3回沖縄県議会(定例会)

07月05 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 玉城　　満（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 沖縄県の国税収納額について知事の見解を伺う。

(2) アジア経済戦略について展望と課題について伺う。

(3) 県民所得向上に向けた取り組みについて伺う。

2 文化観光関連について

(1) 観光関連について

ｱ 2020年までの観光客数の推移について伺う。

ｲ 宿泊施設の現状と課題について伺う。

ｳ 離島観光の現状と課題について伺う。

ｴ クルーズ船対応の現状と課題について伺う。

(2) 文化関連について

ｱ 県立劇場の進捗について伺う。

ｲ 国指定重要無形文化財「琉球舞踊」の保持者選考について伺う。

ｳ しまくとぅば県民運動の成果と課題について伺う。

3 公共交通関連について

(1) 鉄軌道関連について

ｱ 進捗について伺う。

ｲ 県内の市町村との協議について伺う。

(2) 外国人観光客のレンタカー利用の現状と課題について伺う。

4 土木建築関連について

(1) 離島の公共事業の現状と課題について伺う。

5 知事公室関連について

(1) 沖縄県不発弾等対策条例の進捗について伺う。

(2) 磁気探査事業の入札のシステムについて伺う。

6 我が会派の代表質問との関連について


